

Iberoamérica tendrá sus «Erasmus»

► El programa de movilidad para 25.000 estudiantes y profesores al año se prevé implantar en el curso 2015-2016

MANUEL TRILLO
ENVIADO ESPECIAL A RÍO DE JANEIRO

España, Portugal y los países de Iberoamérica podrían contar para el curso 2015-2016 con un amplio programa de becas de movilidad para profesores y estudiantes, al estilo de los «Erasmus» que funcionan desde hace años en la Unión Europea. Así lo propuso ayer la secretaria general iberoamericana, Rebeca Grynspan, durante la jornada inaugural del III Encuentro de Rectores Universitaria 2014 que se celebra hasta mañana en Río de Janeiro. La iniciativa pretende beneficiar inicialmente a 25.000 miembros de la comunidad universitaria iberoamericana por año, si bien Grynspan espera que el ritmo de implantación pudiera incrementarse hasta alcanzar 200.000 hasta 2020.

Por el momento, la secretaria general iberoamericana admitió no tener garantías del apoyo de los distintos países que estarían incluidos en el programa, si bien ya ha trasladado la propuesta a sus respectivos responsables educativos, incluido el ministro español José Ignacio Wert. Su puesta en marcha se debatirá el próximo 28 de agosto en una reunión de ministros que tendrá lugar en Ciudad de México y, posteriormente, se llevaría para su aprobación definitiva a la XXIV Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno que tendrá lugar los próximos 8 y 9 de diciembre en la ciudad mexicana de Veracruz. Precisamente, la cumbre de este año lleva por lema «Iberoamérica en el siglo XXI: educación, innovación y cultura».

4.000 dólares por alumno

Para que se pueda implantar, es necesario que estén de acuerdo al menos siete países, explicó Rebeca Grynspan en declaraciones a los periodistas. Según apuntó, el coste del programa se calcula en torno a 3.000 o 4.000 dólares por estudiante y las becas tendrían inicialmente una duración de cuatro o seis meses, aunque expresó su deseo de que pudieran llegar a un curso completo (nueve meses), como en Europa.

La Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), que tiene entre sus tareas el fortalecimiento y la cohesión de la Comunidad Iberoamericana, así como preparar las cumbres iberoamericanas de jefes de Estado y de Gobierno, es consciente, no obstante, de que no se puede calcar sin más el sistema de Erasmus (ahora Erasmus+), sino que tiene



El presidente del Banco Santander, Emilio Botín, ayer, junto a la presentadora Carla Vilhena

EFE

Botín urge a las universidades a adaptarse a la sociedad digital

El presidente del Banco Santander, Emilio Botín, inauguró ayer en Río de Janeiro el III Encuentro Internacional de Rectores Universitaria 2014. Ante los representantes de 1.103 instituciones académicas de 33 países que se dan cita en la ciudad

carioca, el también presidente de la red de colaboración universitaria Uniersia aseguró que para asentar un modelo de desarrollo social y económico sostenible en Iberoamérica, es necesario «contar con una educación de calidad, accesible a todos los ciudadanos y que responda a las exigencias de la sociedad digital emergente». A su juicio, «no será suficiente que la universidad incorpore de manera efectiva los cambios tecnológicos»,

sino que deberá hacerlo «repen- sando sus estructuras, oferta educativa y metodologías docentes, mejorando la formación e internacionalización de los profesores, generando nuevo conocimiento científico y creando nuevas vías para transferirlo de manera eficiente a la sociedad y al mundo de la empresa, y promoviendo de manera activa la cultura innovadora y emprendedora de los jóvenes».

que encontrar su propio modelo. En este sentido, su titular recordó que en Iberoamérica no existe una entidad como la Unión Europea, con unos fondos comunes para ser aplicados a un proyecto de este tipo, por lo que es necesario encontrar la fórmula para nutrirlo de recursos. Para desarrollar el programa iberoamericano, explicó, «no

Rebeca Grynspan

SECRETARIA GRAL. IBEROAMERICANA

«No sería necesario partir de cero, sino que se aprovecharían iniciativas públicas y privadas ya en marcha»

sería necesario partir de cero, sino que se aprovecharían iniciativas públicas y privadas que ya están en marcha». En este sentido, se refirió a los programas Pablo Neruda, vigente desde 2007, y Paulo Freire, impulsado por la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), que se espera que sea aprobado en la reunión de finales de agosto y que proporcione 1.500 ayudas de movilidad al año para profesores y estudiantes de educación y cultura. Así mismo, recordó la existencia de las becas del Banco Santander –impulsor de la red Uniersia que organiza el encuentro de Río–, que en los últimos cuatro años han beneficiado ya a 10.000 estudiantes de grado de 378 universidades y 2.000 pro-

fesores e investigadores de menos de 35 años. Precisamente, Grynspan aseguró que ya ha pedido al presidente del Banco Santander y de Uniersia, Emilio Botín, su implicación en el proyecto. «Ojalá podamos entusiasmar a otras iniciativas privadas y gobiernos», suspiró la secretaria general.

Además, indicó la necesidad de mejorar los aspectos de acreditación de títulos entre distintos países, para lo cual, a su vez, «hay que avanzar en los estándares de calidad». Según dijo a los asistentes al III Encuentro de Rectores Universitaria 2014, «la calidad de la educación y no sólo el acceso determinarán el éxito en este gran reto del desarrollo humano sostenible, dinámico e inclusivo».